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昨日傍晚，在青山环绕的宜阳县三
乡镇一座依山而建的生态猪场里，数百头
毛色黑棕相间、散养在露天猪圈中的土
猪，时而奔跑嬉闹，时而打滚撒欢，与远
处农家院里升起的袅袅炊烟和偶尔传来
的几声犬吠一起构成一派田园景象。

“这些土猪是纯种野猪与瘦肉率
较高的家猪杂交后的品种，一般要养
足一年才出栏，其肉味道鲜美，营养价
值很高。”提起田园猪场里散养的特种
土猪，“猪倌”吕绍营打开了话匣子。

身板壮实、笑容真诚的吕绍营，今
年48岁，是河南德营农牧科技有限公
司董事长。“我就是个干事儿的人。”吕
绍营说，自己的企业是20多年前一箱
箱鸡苗扛出来的。

1997 年，26 岁的吕绍营不甘心
“一辈子做个煤矿上的临时工”，东拼
西凑 7000 元钱，干起了个体户。“那
时候家里条件不好，觉得能天天吃个
鸡蛋、一个月吃个烧鸡，都能美上天。”
吕绍营说，靠着这个念头，他做起了肉
鸡和鸡苗销售的生意。

庄稼人出身的吕绍营，不懂生意
经。他只知道，做人做生意都要讲究
务实和诚信。正因为如此，他的生意
越做越红火。

生意起步的那几年，吕绍营经常
往返于洛阳和广州采购鸡苗，每趟需
要 3 天时间，一次进购一两百箱鸡
苗。因为怕鸡苗闷死，吕绍营挤在闷
热的行李车厢里，常常光着膀子、满身

大汗在车厢里翻腾鸡苗箱，累了就铺
几张报纸打个盹。

靠着苦干实干，2012 年，吕绍营
的公司已经成为一家年销售收入
8000多万元的农业产业化明星企业，
带动当地不少农民养殖增收。后来，
由于禽流感和市场不景气等原因，吕
绍营的企业进入瓶颈期。

“那么多乡亲跟着我干，我倒了，
他们咋办？”吕绍营每月都跑北京、上
海等地参加农产品展销会，想为企业
找个出路。2014年，偶然一次机会，他

在上海一次农展会上看到生态黑猪肉
价格高、深受消费者欢迎，便动了心。

“俺家乡的自然环境很好，一定也
能养出生态黑猪。”吕绍营认真考察市
场，他与河南科技大学动物与科技学

院的专家合作，共同培育了特种土猪
品种，先后在宜阳县、洛宁县、嵩县、栾
川县等地建设了6个生态猪场，年出栏
3000多头，年销售额2000多万元。

为了打开销路，吕绍营跑大型超
市谈合作、在市区开设直营店、为企业
提供直供服务，逐渐打开了市场。“土
猪肉价格比一般的肉要贵，但肉味醇
厚，煮肉时满屋飘香。”吕绍营说，逢年
过节，他的手机就成了“订购热线”。

吕绍营对家乡有着一种特殊情
怀，“总想让老家的人日子都过得好起
来”。近年，吕绍营的企业累计带动
80 多户贫困户共同发展。作为宜阳
县农业产业化协会会长的他，还积极
联合县域企业，把土猪肉、土鸡蛋、小
米等特色农产品送到了北京、上海等
地消费者的餐桌上，叫响了宜阳土特
产品绿色、有机、优质的好口碑。

“我得继续苦干，把‘德营’品牌做
大做强，培育出更有营养的特色‘田园
猪’品种，把家乡的绿色农产品卖到更
大的市场去。”说话间，吕绍营身后又一
辆满载着“田园猪”的货车驶向远方。
本报记者 李梦龙 通讯员 张珂 文/图

日前，市规委会2019年第六次会议审议并原则通过《洛阳市中
心城区再生水利用专项规划》，提出将根据地形、水厂分布等因素，规
划工业再生水、城市杂用水、景观环境补水等3个再生水利用供水系
统，面向工业、消防、绿化等领域推广使用再生水。随着这一消息的
发布，再生水利用重回大众视野。

再生水是指生活污水或工业废水等经适当处理后，达到一定水
质指标，可以在非饮用领域替代自来水、地表水的水源，业内称之为

“中水”，又被称为“城市第二水源”。早在2006年前后，我市便已推
行污水再生利用，只是再生水一直被作为电厂冷却水使用，用途单
一、利用率低。目前，我市中心城区有4座污水处理厂满负荷运行，
其中涧西污水处理厂每日约产生24万吨再生水，仅有1/3左右流向
电厂。我市再生水产量丰富，在推广利用上空间很大。

近年，新型城镇化加速推进，城市框架在扩大、人口在增多，城市用
水需求越来越大，但环境承载量有限，势必要从循环利用上下功夫。我
市水资源时空分布不均，结构性缺水问题长期存在，加之生态文明建设
驶入“快车道”，形成节约资源、保护环境的空间格局、产业结构、生产方
式、生活方式愈显紧迫和必要。推广利用再生水，摒弃的是一味消耗资
源的老路，选择的则是资源循环利用的新路。在这方面，青岛、长沙、合
肥等地多举措、大力度、全方位生产和使用再生水，成效显著。

当然，再生水推广利用涉及领域多、范围广，必然面临不少困难和
挑战。比如，再生水推广需要建设工程配套设施，尤其是输水管网，包
括资金、土地、管道、道路开发等，是个系统工程，需要协调各方、统筹
谋划。再如，个别行业对水纯净度要求高，部分企业难以承受内部管
线改造成本，一些居民对再生水水质存在顾虑等。对此，必须打好“提
前量”，建立完善投资、建设、推广、运营等环节相关政策机制，依靠先
进技术提标增效，力保“大蓝图”早日变成“实景图”。

水德含和，变通在我。从污水回收到再生水回用，体现的是节约，
唤回的是绿色。让再生水“尽其用”，城市也将因此“良性循环”起来。

让城市再生水“尽其用”

近年，非法集资活动呈现出“下乡进村”的趋势，一些不法分子打
着农民合作社的旗号，以高额回报为诱饵非法吸收公众存款，市处非
办提醒广大群众，对此类非法集资陷阱应谨慎辨别。

●案例
2008年10月，李某在担任山东省临沭县郑山街道北沟头西村

党支部书记期间，经临沭县工商行政管理局注册登记，成立了临沭县
北沟头草莓种植专业合作社。该合作社法定代表人为李某，发起人
为13个自然人及临沭县郑山供销社，出资总额为12.6万元，业务范
围为草莓种植，组织采购、供应本社成员草莓种植所需化肥、地膜，组
织收购、销售本社成员所种植的草莓及相关产品。

自 2010 年 12 月开始，该合作社在未取得资金互助许可证的
情况下，超出业务范围，通过开会、喇叭宣传、口头宣传等形式，
利用该合作社的名义，公开向社会承诺存款利息高、无风险，截
至案发，共向社会非法吸收公众存款 2247 万元，对外累计借贷
1339 万元。

2014年，临沭县人民法院以该合作社犯非法吸收公众存款罪，
判处罚金人民币10万元，法人代表李某犯非法吸收公众存款罪，判
处有期徒刑3年，并处罚金人民币5万元。

●解析
法院审理认为，李某未经有关部门批准，向社会不特定对象吸收

资金，承诺在一定期限内还本付息，主观方面表现为直接故意，构成
非法吸收公众存款罪。

我市某律师事务所律师谢亮表示，成立农民合作社的目的是为
了让农民组织起来，在生产、销售和农资购买中,实现规模基础上的
互帮互助、互利共赢。可一些不法分子打着农民合作社的旗号，行非
法敛财之实。

谢亮表示，从事非法集资活动的涉农合作组织有4个特点：一是
没有产业支撑，假借项目开发、庄园开发、生态环保投资等名义，但基
本不涉及农业生产活动；二是没有产品交易和盈余分配，不对农民成
员提供任何生产经营服务；三是广为宣传，通过发放高额介绍费等方
式招聘代办员，发动亲友和农民群众存款；四是虚构高额回报，向农
户作出高于银行同期利息、理财收益的承诺，施以小额或短期回报，
引诱农户继续投入。

●提醒
“与城市相比，农村地区获取信息的渠道较少、对金融的了解

程度较低，信息不对称现象较凸显。”谢亮提醒农村投资者，在将
自己的积蓄进行投资前，更应该通过多种渠道了解资金去向是否
安全。 本报记者 戚帅华

警惕打着合作社旗号的
非法集资陷阱

近日，在洛阳中信成像智能科技有限公司里，团市委正式向奋战
在工业CT项目一线的青年代表授予青年突击队队旗。

中信重工工业CT项目是郑洛新国家自主创新示范区四大创新
引领型项目之一，是备受关注的军民融合、重大技术攻关和科技成果
产业化项目，也是我市产业转型升级、国企改革创新的示范性项目，
项目组人员超过80%都是青年，他们奋战在研发生产一线，为项目快
速推进贡献智慧和汗水。 记者 智慧 通讯员 张珂 摄

青年突击队 时刻冲在前

购买汽车，您有没有遭遇过必须
在 4S 店内为车辆购买保险并缴纳

“续保押金”的事？16 日晚，《百姓问
政》专题电视节目继续播出，节目播
放的暗访短片就反映了市民潘女士
购车时的类似遭遇。

此外，节目还反映了农贸市场管
理不规范等问题，做客《百姓问政》的
市商务局相关负责人表示，该局将对
群众反映的所有问题进行调查、核实、
解决。

市民购车遭遇“霸王营销”
暗访短片显示，2017 年 12 月 14

日，市民潘女士在泽伟上汽大通汽车
4S 店分期贷款购买了一台汽车。潘
女士说，买车时，销售人员称必须在该
4S 店购买保险。2018 年 12 月，保险

到期后，她在另一家保险公司购买了
保险，该 4S 店有关人员表示不予退
还“续保押金”。之后，她向商务部门
举报此事，工作人员说：“你当时给我
们说，我们可以给你调解。这个已经
注册登记了，我们没有执法依据。你
可以到工商局（市场监督管理局）投
诉维权。”

市 商 务 局 党 组 成 员 胡 一 平 表
示，按照有关管理办法的规定，汽车
供应商和经销商不得限定消费者户
籍所在地，不得对消费者限定汽车
配件、用品、金融、保险、救援等服
务。如果消费者在不知情的情况下
签订了购车合同，商务部门将按照
规定对经销商进行处理，首先责令
其整改，如果逾期不整改，将实施警
告、罚款等处罚。

市商务局党组成员、副局长牛驷
表示，市商务局将安排工作人员对此
短片中涉及的经销商进行调查，如果
情况属实，将进行处罚。对于 12312
商务举报投诉电话接线人员的态度问

题，市商务局也将进行处理。

“绿色小厨”案已大头落地
2018年2月，洛阳自然之源农业

开发有限公司结清了拖欠张先生 2
年多的 9000 多元货款，其中现金
5000 元，另外 4000 多元以“绿色小
厨”连锁店的VIP会员购物卡进行了
冲抵。然而，今年春节之后，张先生
发现，“绿色小厨”连锁店纷纷关门，
购物卡没了用处。张先生说，今年 4
月 9 日，他拨打 110 寻求帮助，市商
务局回复称一直在调查此事，之后便
没了下文。

胡一平表示，市商务局近期先
后接到群众对该企业的投诉共计 23
起 ，涉 及 购 物 卡 余 额 资 金 8510 余
元，市商务局已经对此进行了立案
调查。

市商务局党组成员、副局长孙
占峰说，按照有关规定，这家企业
是需要在商务部门备案的，但并未
备案。市商务局把此案作为专题

案件进行详细调查处理，目前已经
大头落地，近期将给群众一个满意
的答复。

今年计划对18个农贸
市场进行提升改造

近日，有市民反映，西工区红山农
贸市场管理不规范，存在占用通道经
营、垃圾无人清理、进驻农贸市场不需
要办理相关手续等现象。调查人员走
访发现，我市部分农贸市场不同程度
存在类似问题。

市商务局党组成员、调研员武韬
表示，我市城市区的农贸市场管理确
实存在短板，参与管理的部门较多。
去年，我市启动了农贸市场提升改造
行动，并完成了13个农贸市场的提升
改造。今年，我市计划对18个农贸市
场进行提升改造，除在硬件上进行提
升改造外，在管理上也将更加规范，目
前对农贸市场的详细管理规定正在制
定中。

本报记者 李三旺

市商务局接受问政，相关负责人表示——

对群众反映的所有问题进行调查、核实、解决

张庆旭

吕绍营在喂猪

5 月 18 日，洛阳市红十字会神鹰救援队
在孟津黄河水域举行综合救援演练。我市
公安、海事、应急管理等相关部门人员参与
演练和观摩。

此次演练主要模拟有群众在黄河水域落水，
洛阳神鹰救援队接到求助后，迅速调集力量进行

搜索救援。经过不懈努力，“落水人员”成功获救。
作为我省成立最早的民间专业救援队伍，洛阳

神鹰救援队11年间累计参与各项救援行动数百
次，救出人员近千名，成为我市乃至我省公益救援
事业的一张名片。

记者 张光辉 通讯员 张建华 摄

我市在黄河水域
举行综合救援演练

宜阳农民吕绍营依托家乡良好生态环境当“猪倌”

土猪“养”成品牌 带动乡亲致富


